



## SISTEMATIZACIÓN EVALUATIVA DEL PROYECTO

Ciudadanía Activa para una Gestión Local Transparente e Inclusiva.

CONSULTOR

Germán Luebert Bruron

10 de abril de 2017



## Resumen

El proyecto “Ciudadanía Activa para una Gestión Local, Transparente e Inclusiva”, financiado por la Unión Europea, liderado por Oxfam y ejecutado en consorcio con otras nueve organizaciones, tuvo como objetivo general “contribuir a la consolidación de la gobernabilidad democrática y a la cohesión social en la República Dominicana” a través del “fortalecimiento de espacios locales de diálogo entre la Sociedad Civil y las Autoridades Locales para lograr un mejor participación y co-responsabilidad de en las diferentes fases de la gestión municipal desde la planificación, la administración, la ejecución y la rendición de cuentas, con perspectiva de género.<sup>1</sup>”

La iniciativa es entendida como uno de cuatro grandes procesos impulsados por el Programa de Apoyo a la Sociedad Civil y Autoridades Locales (PASCAL), del 10º Fondo Europeo de Desarrollo, instrumento que rige la cooperación de la Unión Europea con República Dominicana para el periodo 2008 – 2013.

En el marco de esta iniciativa, luego de dos años de ejecución y una vez terminada su implementación técnica, se ha realizado una sistematización evaluativa final del proyecto, es este contexto que se presenta el siguiente documento.

A continuación se expondrán, de manera esquemática, los resultados del proceso de sistematización y evaluación. El documento está estructurado y orientado a satisfacer las necesidades informativas de Oxfam y las organizaciones socias del consorcio, dando respuesta a las preguntas planteadas en los términos de referencia y exponiendo los hallazgos obtenidos para cada uno de los cuatro criterios solicitados.

El informe cuenta con 6 apartados agrupados en tres grandes bloques:

- En el primero de ellos se recogen, los antecedentes del proyecto, objetivos, la metodología y los instrumentos aplicados;
- En el segundo se muestran los principales hallazgos obtenidos en base a la aplicación de la metodología, y;
- En el tercero, se presentan las conclusiones y lecciones aprendidas derivadas de la investigación realizada.

El estudio se llevó a cabo entre los meses de diciembre de 2016 y Febrero de 2017, contó con un trabajo de campo de quince días donde se incluyó a beneficiarios/as, funcionarios/as públicos y técnicos/as, profesionales y directivos de las diez instituciones que implementaron la iniciativa.

De esta forma fue posible obtener una muestra representativa de informantes, recoger datos cuantitativos y antecedentes cualitativos (opiniones, percepciones y valoraciones de la formulación, implementación y resultados del proyecto), insumos fundamentales para la elaboración del presente informe.